Lundi 09 mars 2020

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Inauguration du parc national Mabi-Yaya/ Patrick Achi : « Le Président Ouattara a donné à la Côte d'Ivoire toute sa fierté »

Mabi-Yaya, dans le département de la Mé, a désormais un parc national. Ce parc a été inauguré samedi 07 mars 2019 par le secrétaire général de la Présidence, Patrick Achi, représentant la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara. Cette réalisation est une volonté du Chef de l'Etat qui en avait fait une promesse aux populations de la Mé à Adzopé , en août 2019. A cette occasion, Patrick Achi a rappelé les actions de développement menées par le Président de la République. Et de poursuivre « le Président Ouattara a donné à la Côte d'Ivoire toute sa fierté ». Il a exhorté les populations à préserver la forêt en ces termes : « il nous faut agir pour nous, avec la fierté de préserver ce que notre terre et nos parents nous avait donné ».



Processus de révision Constitutionnelle : les débats commencent aujourd'hui

Après la rencontre historique du Président de la République avec le Congrès jeudi 05 mars, les députés et sénateurs se réunissent à nouveau ce matin dans la capitale politique. Au menu, l'enclenchement du processus de révision de la Constitution telle que souhaité par le Chef de l'Etat. Saisies simultanément pour la même cause, les deux chambres du parlement (Assemblée nationale et Sénat) ont tenu des rencontres le week-end dernier.



Alassane Ouattara renonce à un 3è mandat présidentiel : Les rois et chefs traditionnels saluent une « décision historique »

Bien que la qualifiant de «coup de tonnerre », les rois et chefs traditionnels de Côte d'Ivoire ont salué, dans une déclaration, la décision du Président Alassane Ouattara de ne pas se présenter à l'élection présidentielle d'octobre 2020. C'était le vendredi 6 mars dernier, au siège de leur institution sis à Yamoussoukro. «La Chambre nationale des roiset chefs traditionnels lui exprime sa profonde gratitude pour tous les chantiers multiformes réalisés sous son leadership et qui nous ont ouvert les portes de l'émergence », indique le président de ladite Chambre, Sa Majesté Awoualé Tanoé Amon Paul Désiré.

> Economie



Production d'énergie : La capacité va augmenter de 253 MW

Le ministre du Pétrole, de l'Energie et des Energies renouvelables, Cissé Abdourahmane, a présidé, le vendredi 06 mars, la cérémonie de pose de la 1ère pierre de l'extension de la centrale thermique d'Azito (Phase4) à cycle combiné de 253 MW. Il a indiqué que la mise en service de la phase 4 du projet Azito d'un investissement de 217 milliards de FCFA, est fortement attendue par le gouvernement. Il a rappelé que la capacité de production de la Côte d'Ivoire a augmenté d'environ 60% depuis 2011 pour s'établir aujourd'hui à 2 229 MW. Et ce, avec un objectif à terme d'environ 4 000 MW au cours des prochaines années.



Hausse des exportations du cacao et du caoutchouc

Selon les statistiques des autorités portuaires publiées le 28 février, les exportations des fèves de cacao et de caoutchouc naturel sont en hausses tandis que les exportations de produits semi-finis de cacao chutent fortement. Du mois d'octobre à celui de janvier, les exportations de produits semi-finis de cacao ont atteint 127 067 tonnes, soit une chute de 14,2 % par rapport aux quatre premiers mois de la campagne précédente. En revanche, les exportations de fèves de cacao sont en hausse de 5% sur la même période à 746 771

tonnes. S'agissant du caoutchouc naturel, le pays a exporté 88 319 tonnes de caoutchouc en janvier 2020, en hausse de 71% par rapport aux résultats de janvier 2019 où les exportations se chiffraient à 51 689 tonnes.

> Société



29e édition de la Journée internationale de la femme/ Dominique Ouattara aux femmes : « Prônez l'apaisement et le consensus au sein de notre société »

A l'occasion de la Journée internationale de la Femme, le dimanche 08 mars 2020 à Anyama, la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, marraine statutaire de l'évènement, a invité ses sœurs, « à être garantes de la paix dans notre pays », faisant allusion aux prochaines échéances électorales. « Prônez l'apaisement et le consensus au sein de notre société et user toujours de diplomatie et de sagesse pour apaiser les cœurs de vos époux et de vos enfants qui seront engagés dans la compétition politique », a-t-elle insisté. Elle s'exprimait en présence de son aînée Henriette Konan Bédié et de la ministre de la Famille, de la Femme et de l'Enfant, Ramata Ly-Bakayoko, organisatrice de cette Journée.



Célébration de la Journée Internationale de la Femme : Dominique Ouattara injecte 300 millions en plus sur la manne du FAFCI

A la faveur de la Journée internationale de la Femme à Anyama le, samedi dernier, la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara a octroyé un financement supplémentaire de 300 millions de FCFA aux femmes dans le cadre du Fonds d'Autonomisation des Femmes de Côte d'Ivoire (FAFCI). Elle a indiqué que le thème est révélateur de la volonté de donner davantage de pouvoir aux femmes, en ce sens que la femme est l'épicentre de la famille. Elle a salué, également, toutes les avancées contenues dans la constitution de 2016 en faveur de la Femme.



Autonomisation des femmes de Didiévi : Amadou Gon Coulibaly offre une subvention de 30 millions de FCFA

La célébration de la Journée internationale de la Femme (JIF) à Didiévi le 08 mars a été marquée par une subvention de 20 millions de FCFA du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, aux femmes du département à l'effet de les aider à initier des activités génératrices de revenus. Cette subvention vient compléter à 30 millions de FCFA, le fond de 10 millions offert ce même jour par le secrétaire d'Etat chargé de l'Enseignement technique et de la Recherche professionnelle. Ces actions s'inscrivent dans le cadre du Programme Social du Gouvernement(Ps-Gouv). La célébration avait pour thème : « Je suis de la génération égalité : levez-vous pour les droits des femmes ».



Drogue, médicaments, produits avariés : Les douanes incinèrent plus de 16,3 tonnes à San-Pédro

Cannabis (164 kg), médicaments dd qualité inférieure (8 561 kg), produits phytosanitaires non homologués (1 004), dentifrices et insecticides contrefaits (743 kg), riz, poissons, pattes de poulets avariées (5 460 kg et 402 kg d'autres produits interdits constitués essentiellement de boissons en sachets... Ces produits, saisis au cours de l'année 2019, ont été brûlés par la Direction régionale des Douanes de San-Pédro, le 25 février 2020. La valeur des 16 334 kg de produits est estimée à 301 462 335 FCFA.



Accords de partenariat : La Côte d'Ivoire obtient la construction de treize maisons

Le ministre de l'Artisanat, Sidiki Konaté, a obtenu de ses partenaires des accords pour la construction de 13 maisons modernes de l'artisanat dans les 13 régions du pays. La remise officielle du protocole d'accord par Sidiki Konaté au consortium Altea-Weidong-Chaucot Dubost et le groupe Weitc, a eu lieu le 4 mars, au cours d'une cérémonie solennelle à son cabinet. Et ce, en présence de l'ambassadeur de Côte d'Ivoire en Chine, Adama Dosso et de Touré Ousmane de la direction de la diplomatie économique du ministère des Affaires étrangères.



Universités publiques: Mabri Toikeusse annonce 400 nouveaux recrutements

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Albert Mabri Toikeusse, a annoncé jeudi 05 mars à l'université de Cocody, 400 postes budgétaires de recrutements nouveaux à pourvoir dans les emplois d'assistant, d'assistant chef de clinique et d'attaché de recherche. Invitant chaque agent à s'inscrire sur la nouvelle plate-forme consacrée à la gestion des ressources humaines.

> Culture



Masa/ Soutien à la création artistique : Daniel Kablan Duncan lance un appel aux mécènes

Le Vice-Président, Daniel Duncan a présidé la cérémonie d'ouverture de la onzième édition du Marché des Arts du Spectacle d'Abidjan (MASA), le 07 mars au Palais de la culture d'Abidjan. A cette occasion, il a rappelé l'importance de la culture dans l'économie ivoirienne. Il a affirmé que les emplois liés à l'art et à la culture absorbent 8% de la population en situation d'emploi. Daniel Kablan Duncan a de ce fait, appelé au développement du mécénat et à la multiplication des initiatives philanthropiques en faveur de la promotion des talents artistiques.



11ème édition du MASA, le Vice-Président Duncan : « En Côte d'Ivoire, la culture emploie 650 000 personnes »

La 11ème édition du Marché des arts du spectacle d'Abidjan (MASA) a ouvert ses portes le samedi 7 mars 2020, en présence du Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire, Daniel Kablan Duncan. À cette occasion, il a indiqué : « le MASA est un festival mais aussi un marché de dimension internationale. La culture n'est pas seulement une activité de divertissement, c'est aussi une activité économique. En Côte d'Ivoire, la culture emploie 650 000 personnes ».



La musique ivoirienne est en deuil : Nst Cophies est décédé, hier aux USA

Le monde du showbiz le savait malade, depuis plusieurs jours. Nst Cophies ou Mister Zôgôda, comme il aimait se faire appeler, fait partie des chanteurs qui ont porté haut le flambeau de la musique ivoirienne à travers le monde, durant plusieurs décennies. Il laisse d'ailleurs plusieurs titres qui ont véritablement marqué la musique ivoirienne. Notamment, «Faya Largeau», «Z à Z», «Zôgôda N'zoué» ou encore «Zopio dance».

Vu sur le Net

> Economie



Commerce: le ministre Souleymane Diarrassouba annonce le début de la première période 2020 des ventes soldes

Par un communiqué rendu public en début de week-end, le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, a annoncé le début de la première période 2020 des ventes soldes. « Conformément aux dispositions du décret n°2013-167 du 06 mars 2013 portant organisation des ventes soldes et autres formes de ventes équivalentes, la première période réglementaire dédiée à l'organisation des ventes soldes de l'année 2020 aura lieu du 10 au 31 mars 2020 », a soutenu le communiqué. Ainsi, les commerçants désireux d'organiser des ventes soldes sont autorisés à le faire conformément aux dispositions du décret ci-dessus. (Source : Ministère)

> Société



Transports: les responsables de l'AMUGA et de l'ARTI investis

Les nouvelles structures de régulation du secteur des transports terrestres sont désormais opérationnelles. Les premiers responsables, nommés en Conseil des ministres du 29 janvier 2020, ont été investis jeudi 5 mars 2020 à Abidjan, au cours d'une cérémonie solennelle présidée par le directeur de cabinet du ministère des Transports, Ahmed Diomandé, représentant le ministre Amadou Koné. Pour l'Autorité de la Mobilité Urbaine du Grand Abidjan (AMUGA), il s'agit de MM. Demba Diop et Kouakou Romain, respectivement président et directeur général. Quant à l'Autorité de Régulation du Transport Intérieur (ARTI), il s'agit de MM. Albéric Kakou et Désiré Assamoua Nzi, respectivement président et directeur général.



La SODECI s'engage auprès du Minass pour l'opération « Grand Ménage » 2020

Avec la SODECI, relevons le défi d'un pays propre et sain », tel est le thème de cette 37ème édition du « Grand Ménage ». Il s'agit de donner toutes les manettes à cette entreprise pour s'impliquer et prendre en main toutes les actions nécessaires à la conduite de l'opération sur l'ensemble du territoire national. La cérémonie de présentation de ce partenariat entre le Ministère de l'Assainissement et de la salubrité et la SODECI s'est tenue ce vendredi 6 mars à Abidjan, Treichville.

> Sport



Randonnée pédestre: Ivoiriens et Chinois marchent contre Covid 19

La Fédération ivoirienne de randonnée pédestre et de bien-être pour tous (Firape) a lancé ses activités sur le plan national, samedi dans les rues du Plateau, à Abidjan. Cette fois, Marie-Laure Essan, la présidente et les milliers d'adeptes de cette discipline sportive avaient à leur côté, SEM. Wan Li, l'ambassadeur de la République populaire de Chine près la République de Côte d'Ivoire. Et pour cause, cette journée d'ouverture de la saison était placée sous le signe de la « solidarité avec le peuple frère de la République populaire de Chine ». C'est donc avec le diplomate Wan Li et plusieurs membres de sa communauté vivant à Abidjan que les randonneurs ivoiriens, avec à leur tête le ministre des Sports, Paulin Claude Danho, ont sillonné la commune du Plateau.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.